

Sommerlicher Blühstreifen

Foto: Robert Alder

Nationale Wahlen 2023

Wir danken allen Wählerinnen und Wählern der EVP-Kandidierenden herzlich für das Vertrauen, das sie uns mit ihrer Stimme ausgedrückt haben. Die EVP Kanton Bern konnte den WählerInnen-Anteil leicht steigern und den Nationalratssitz von Marc Jost aus eigener Kraft sichern. Vanessa Staub, unsere Gemeinderätin, erzielte mit dem 3. Ersatzplatz auf der EVP-Stammliste ein hervorragendes persönliches Ergebnis und konnte damit wesentlich zum Erreichen des Ziels

beitragen.

Herzlichen Dank für Ihre Stimmen VANESSA STAUB

Wir beglückwünschen alle Gewählten und wünschen ihnen, dass sie mutige und zukunftsgerichtete Entscheide zum Wohl aller Bewohnerinnen und Bewohner unseres Landes treffen.

Robert Alder und Andreas Lehner



Die Entstehung und Entwicklung der Kindertagesstätten – die SP ist besorgt

Familienergänzende Betreuungseinrichtungen wie Kindertagesstätten und Tagesschulen sind heute selbstverständlich, doch noch in den 90er Jahren war dies anders. Damals engagierte sich die SP Jegenstorf sehr stark, erst für einen Mittagstisch, welcher vorerst nur zögerlich genutzt wurde, später für den Aufbau einer Kindertagesstätte. Unter der Leitung von Daniel Slongo formierte sich der Verein KiwJ, welcher vorerst noch ohne staatliche Unterstützung, jedoch mit

der finanziellen Unterstützung der Gemeinde Jegenstorf die Idee vorantrieb. Daniel Slongo und der damalige zuständige Gemeinderat Josef Schöbi von der SP, haben die Bedürfnisse der heutigen Zeit sehr früh erkannt, und sie haben immer an den Erfolg geglaubt. Nach und nach wurden Kindertagesstätten auch vom Staat finanziell unterstützt, auch wurde im Laufe der Zeit die Tagesschule als weiteres Angebot zur besseren Vereinbarkeit von Familie und Beruf geschaffen und stetig ausgebaut. Leider musste die SP Jegenstorf kürzlich vom frühen Ableben von Daniel Slongo Kenntnis nehmen, wir werden ihn und sein Wirken in dankbarer Erinnerung behalten.

Die Gesellschaft ist im Wandel, Familienstrukturen und Lebensgewohnheiten verändern sich, die Altersvorsorge und der Fachkräftemangel braucht beide Elternteile im Erwerbsleben. Dadurch braucht es mehr denn je Einrichtungen für externe Kinderbetreuung, auch während den Schulferien.

Kürzlich konnte man der Presse entnehmen, dass seit der Umstellung auf die Betreuungsgutscheine sehr viele Kindertagesstätten neu aufgegangen sind. Dadurch können aber einzelne Kitas ihre Betreuungsplätze nicht mehr füllen und müssen deshalb die Tarife für Eltern erhöhen; für abgebende Eltern eine Entwicklung, die grosse Sorgen bereitet. Die Kindertagesstätten leisten in der Entwicklung eines Kindes und bei der Integration eine sehr wichtige Arbeit. Sollte sich der sich abzeichnende Trend erhärten und Eltern ihre Kinder aus finanziellen Gründen nicht mehr, oder weniger, durch eine Kita betreuen lassen, wäre das ein Rückschritt, der verheerende Folgen nach sich ziehen könnte. Die SP ist besorgt und fordert mehr staatliche Unterstützung und somit günstigere Betreuungskosten für abgebende Eltern.

Vorstand SP Jegenstorf



Ein herzliches Danke! Und ein Rückblick auf das Geleistete



Das Jahr neigt sich schon bald wieder dem Ende zu, und wir schauen auf ein ereignisreiches Jahr 2023 zurück. Mit einem grossen Dankeschön haben wir an der HV vom 3. März dieses Jahres unsere Präsidentin und zwei Vorstandsmitglieder verabschiedet.

Sue Siegenthaler

Nach über zwei Jahrzehnten Vorstandsarbeit, davon die letzten drei Jahre als Parteipräsidentin der FDP, trat Sue Siegenthaler im Frühling aus dem Vorstand aus. Sie hat die FDP Jegenstorf und Umgebung neu organisiert und wieder in Schwung gebracht. Dies zeigte auch das top Ergebnis bei den Wahlen 2021 in Jegenstorf. Die FDP wurde drittstärkste Partei in unserer Gemeinde und konnte als einzige Partei einen Stimmenzuwachs von 4 % verzeichnen. Ihr Engagement auch als Gemeinderätin während dreier Legislaturen hat unserer Partei viel gebracht. Weiterhin wird Sue Siegenthaler die FDP in der Infokommission vertreten, worauf wir sehr stolz sind.



Peter Pfund

Seine grossen Erfahrungen in der Politik und sein ebenfalls überdurchschnittlicher Einsatz trugen sehr viel zum Erfolg der FDP Jegenstorf bei. Er unterstützte die Präsidentin und uns im Vorstand mit vollen Kräften, brachte sein enormes Wissen ein und hat dazu auch noch die Protokolle immer präzise verfasst. Peter Pfund war im Jahr 2018 mit seiner Frau nach Jegenstorf gezogen, ohne jegliche Absicht, nach der langen politischen und behördlichen Tätigkeit am früheren Wohnort, nochmals politisch tätig zu werden. An einer unserer Standaktionen konnte er glücklicherweise von Sue Siegenthaler überzeugt werden, in unserem Vorstand mitzuarbeiten.

Richard Huber

Er wurde an der HV vom 3. Mai 2016 in den Vorstand gewählt, als Sekretär. Kurze Zeit darauf brachte er sein grosses Engagement und Wissen als unser IT-Fachmann und Webmaster im Vorstand ein. Auch er vertritt die FDP weiterhin in einer Kommission, in der KHP, der Kommission Hochbau Planung, worüber wir uns sehr freuen.

Allen drei Zurückgetretenen danken wir ganz herzlich für ihren geleisteten Einsatz zum Wohl unserer Partei und unserer Gemeinde. Wir wünschen ihnen für die Zukunft alles Gute und viel Freude.

Neubesetzung

Mit unserem neuen Präsidenten René Kohler (er wurde im letzten Jegenstorfer vorgestellt), dem IT-Profi und Webmaster Rolf Nauer und Peter Müller für die Protokolle ist der Vorstand wieder komplett und startete im Frühling 2023 in eine neue Ära. Unsere IT wurde noch moderner, und die Homepage ist wie immer mit den aktuellsten Themen bestückt. Schauen Sie doch einfach mal vorbei!

www.fdp-jegenstorf.ch. Wir freuen uns auf viele «Klicks» und auch auf neue Mitglieder.

Parteiversammlung

Am 7. Juni wurde die Rechnung der Gemeinde vorgestellt und diskutiert, dies als Vorbereitung der Gemeindeversammlung vom 16. Juni 2023. Der FDP ist es wichtig mit den Finanzen umsichtig und nachhaltig umzugehen.

Standaktion Coop

Wie gewohnt, führten wir im September dieses Jahres wiederum eine Standaktion vor dem Coop durch, einmal mehr mit illustren Gästen: Unsere Kandidierende für den Ständerat, Sandra Hess, Stadtpräsidentin von Nidau, sowie zwei Kandidierende für den Nationalrat, Barbara Béguin-Jünger, Gampelen und Andreas Wyss, Kirchberg, lockten zahlreiche Interessierte an unseren Stand, was viele anregende Gespräche ergab.

Parteiversammlung

Am 8. November bot sich den Teilnehmenden die Gelegenheit, sich zu den wichtigen, wegweisenden Traktanden der Gemeindeversammlung vom 24. November 2023 zu informieren und dazu entsprechende Parteibeschlüsse zu fällen. Es ging nicht nur ums Budget 2024, sondern auch um Projektänderungen der Überbauungsordnung Bernfeld und insbesondere auch um zwei Liegenschaftstraktanden.

Unsere Anlässe bieten allen Interessierten immer eine gute Gelegenheit, sich unverbindlich und aus erster Hand informieren zu lassen. Falls wir Ihr Interesse geweckt haben und Sie mit uns zusammen etwas bewirken wollen, freuen wir uns sehr auf Ihre Kontaktaufnahme!

Nun wünschen wir Ihnen allen frohe Festtage und ein gesundes, glückliches neues Jahr.

Larissa Schabert, Vorstandsmitglied